

今回の一般質問の状況

- 山内 鈴子 議員 ☎964-3468 P-5
 - 博物館前の駐車場について
 - 少子化対策について
 - 正規職員、臨時・委託職員について
- 金城 弘 議員 ☎967-8018 P-6
 - 中学までの医療費助成について
 - 農業支援費について
- 仲田 豊 議員 ☎967-8338 P-6
 - 新型コロナウイルス対策について
 - ごみ行政について
- 植田 良介 議員 ☎966-8448 P-7
 - 火災報知器（煙感知器）設置補助について
 - 国保の一部負担金減免について
- 長浜 善巳 議員 ☎965-2100 P-8
 - 学力向上対策について
 - 恩納村の地域ブランド作りについて
- 又吉 貢 議員 ☎964-2179 P-8
 - 悪臭問題について
- 糸数 昭 議員 ☎965-4052 P-9
 - 新エネルギーについて
 - シルバーセンター設置について
- 當山 君子 議員 ☎967-8508 P-9
 - 恩納村農村婦人の家の施設について
 - 投函箱「私の声」について
- 宮崎 豊 議員 ☎979-5635 P-10
 - 衆議院議員選挙の結果をどのように受け止めているか
 - 路面電車の導入に向けて調査の予算を組めないか
- 吉山盛次郎 議員 ☎965-0669 P-11
 - 自然環境保持監視パトロールについて
 - 学校教育について
 - 社会教育について

議会会議録は議会事務局、各字公民館でご覧いただけます。また、村ホームページ（会議録）からも検索できます。

一般質問

Onna Village Assembly
第5回恩納村議会定例会 平成21年9月14日・15日

山内 鈴子 議員 博物館前の駐車場について

山内 鈴子 議員
一企業と賃貸契約を交わした情報がある。現状について伺います。

答 総務課長（外間 毅）

一時的に使用許可申請に基づき、使用目的、使用期限、使用料、条件等を添えて許可を行っています。

質 山内鈴子

当初からこの企業と契約を考えていたのか。契約料金、契約期間及び賃貸契約の条例、規則等はどうかっているか。

答 総務課長（外間 毅）

企業の工事期間中使用協定に基づいて許可をしている。期間は8月1日から22年3月31日まで。面積61㎡、使用料は94、147円です。

質 山内鈴子

今後の管理体制、有効利用についてどう検討されているか。

答 総務課長（外間 毅）

管理規程を定めて指定管理をしていこうと準備を進めています。

正規職員、臨時・委託職員について

質 山内鈴子

正規職員採用の最高年齢の基準及び採用に至るまでの経過、非正規職員の人数、正規職員との比率、6ヶ月以上の臨時、嘱託職員の人数、1年以上の反復更新者は何名か。最長の反復更新者の年数について伺います。

答 総務課長（外間 毅）

村職員採用候補者選定試験実施要項に基づき実施し、年齢は28歳です。

正規職員が133名、非正規、臨時、委託職員134名となっております。

金城 弘 議員

中学までの医療費助成について

質 金城 弘

同じ比率であります。6ヶ月以上の臨時、委託職員も134名です。1年以上の更新者は24名、最長の更新は5年6ヶ月です。

質 山内鈴子

県の職員採用は29歳で改定されていますけど、村はどう今後検討されるのか。

答 総務課長（外間 毅）

年齢の件は実施要項の中で、次年度採用試験には調整したい。

質 山内鈴子

正規職員と非正規職員の比率は今後もこの体制で推進されていくのか。

答 総務課長（外間 毅）

正規職員と非正規職員の人数については、村の集中改革プランに基づき検討していきます。

農業支援費について

質 金城 弘

安富祖地域は村内唯一のお米の産地であります。稲作農家は、一時借入金として、1千万円を精米所建設費用に計画中です。

答 村長（志喜屋文康）

新しい政権の中で、支援事業の動きもみながら、しっかりと検討しなくちゃいけないと考えてます。

新型インフルエンザ対策について

質 仲田 豊 議員

村内の感染者、自宅での自粛、入院患者はいるか。



国道東側に広がる安富祖区の稲作

財政事情が厳しい中、多少の助成金をお願いしたい。

答 村長（志喜屋文康）

助成する立場になれば、区・JA・村の三者で想定します。JA・村の三者で想定します。水稻部会の方はしっかりとその辺のこと踏まえて活動をお願いしたい。

答 福祉健康課長（金城尚子）

統計は保健所単位で行っており、集団発生のみ報告となっております。村では8施設で14名の発生の連絡がありました。感染者の自宅での自粛、入院について、7月に無認可保育園。8月上旬に1学童、下旬、村立2保育園が休業になり、自宅での自粛となりました。4歳児2名の入院患者がおり、2、3日で無事退院しております。

質 仲田 豊

村内児童生徒の感染者、学校での感染予防はどう行っているか。

答 学校教育課長（津嘉山 弘）

7月26日に最初の感染者が発見され、それ以降毎週学校から報告を受け9月3日まで44人が報告されています。

8月23日の週が19人で最も高い人数で発生をして、2学期に入っている状況ですけど、9月11

日までの感染者が13人で全て小学校の発生者です。
 感染予防は学校でマスクを配付し、手洗い励行を徹底するよう指導しています。それから、一人でも部活の中で患者が発生した場合は部活停止です。

質 仲田 豊

インフルエンザの指導等、窓口相談はあるか。

答 福祉健康課長（金城尚子）

5月1日に村対策本部を立ち上げ相談窓口を設置しました。

ごみ行政について

質 仲田 豊

ごみ収集ステーションのクリーン指導員との連携はされているか伺います。

答 村民課長（仲西智直）

指導員を今23名配置しており、残ったところは分別したりしている現状もあります。
 ステーションは7字実施し73

箇所、特にステーションはクリーン指導員の協力が無いと、一端出したごみは回収しない、お家に持ち帰ることはしないので指導員の協力得ながら対処しています。

植田 良介 議員

火災報知器(煙感知器)設置補助について

質 植田良介

住宅の火災報知器の設置義務化され、23年6月までに設置することになっている。
 普段寝室に使う部屋。2階建て以上の場合、各階段。集合住宅の場合は家主と居住者が協議。どちらにしても条件によっては、かなりの費用が掛る。補助は考えられないか。

答 村長（志喜屋文康）

今想定している補助をやっていこうと考えてます。

後の方策は。

答 教育長（石川哲夫）

先生方が感じたことは教師の姿勢というのに大きな違いがある。学校の授業には徹底的に取り組んでいくという教師の姿勢が見える。
 研修の成果を他の先生にも引き継いで情報の共有化をお願いしております。
 日々の学習の工夫改善に努めてもらえると考えております。

恩納村の地域ブランド作りについて

質 長浜善巳

村商工会を中心に、恩納ナビや琉歌を活用した地域ブランドづくりを進めているが村としての考えは。

答 商工観光課長（名城淳一）

今年度から中小企業庁の事業を導入して村商工会が支援事業をやっている。

質 植田良介

住宅火災による死者数が建物火災の9割。内6割が65歳以上亡くなった方の6〜7割が逃げ遅れであることから、少なくとも65歳以上の高齢者の居る家庭については、早急に設置を促す必要がある。それと生活保護家庭にも必要。どういう条件の方に補助されるのか。

答 総務課長（外間 毅）

県と調整してまずけど、65歳以上の方と障害者です。低所得者については県の基準踏まえて検討していく。

質 植田良介

どの程度の補助率か。

答 総務課長（外間 毅）

高齢者には機器を提供しているかと考えております。一世帯一個です。

質 植田良介

補助開始時期を伺いたい。

答 総務課長（外間 毅）

年度内で調整したい。

質 植田良介

すでに設置されている家は。

答 総務課長（外間 毅）

対象外。

質 植田良介

遡及して適応という制度はできますか。

答 総務課長（外間 毅）

多分できない。

国保の一部負担金減免について

質 植田良介

6月の続きですが、7月に厚生労働省が通知の中でガイドラインを提示しました。

答 医療費の支払が困難な方々を救済する観点から、制度活用を検討してはどうか。

答 村長（志喜屋文康）

恩納村国民健康保険一部負担金の減免。減額及び徴収猶予に関する取り扱い要綱の案を策定中です。今年度内で要綱作成及

び国民健康保険運営協議会等で審議を行い、国民健康保険法の44条に基づき、22年度4月から制度運用を実施したい。

長浜 善巳 議員

学力向上対策について

質 長浜善巳

自治会との地域懇談会が15字もたれた、そこで見えてきた課題や問題点。

答 教育長（石川哲夫）

基本的な習慣を確立するため、あいさつ運動を実施。課題は家庭における学習時間が短い。家庭学習の時間を確保していただきたい。
 子ども達の学力を向上させるためには、家庭の教育力というのは高めていきたい。

質 長浜善巳

村内5校の教師を学力向上で優れた取り組みをしている秋田県に送り出したがその成果と今

村行政も検討委員で入っており琉歌の里おんなの全国展開、新たな観光資源を開発するため

質 長浜善巳

恩納ナビ・吉屋チルー・護佐丸など恩納村の歴史に関係の深いこれらの人物を活用した地域興しや、その周辺整備が求められている。

答 商工観光課長（名城淳一）

緑の回廊整備事業計画の中で歴史的資源の活用で、今後3ヵ年計画をしております。
 周辺整備については予算の確保、整備する上で諸事情がありますので、歴史的人物資源の積極的な活用を進めていく必要がある。

又吉 貢 議員

悪臭問題について

質 又吉 貢

住んでよい、訪れてよい村づ

答 村民課長（仲西智直）

村への苦情について、19年6件、20年10件、21年現在5件となっております。

質 又吉 貢

3年間で21件発生している。その中で慢性的に発生している場所、何件あるか。

答 村民課長（仲西智直）

鳥の放牧地とリサイクル業者の2件です。

質 又吉 貢

発生している場所の指導回数、内容を聞かせてもらいたい。

答 村民課長（仲西智直）

放牧地は農林水産北部家畜センターと連携しながら、あるいは中部保健所と連携し定期的に耕して対処するという了解を得

てます。

リサイクル業者については、
区民からの苦情がありアンケ
ー調査も行い、EMの勉強会も
計画している。

行政区に業者を呼び出し話し
合いを持ち、異臭を抑える改善
方法、関係機関等の指導を受け
ながら対処しています。

質 又吉 貢

村との協議にも応じない悪質
なところがあるとすれば、
撤去や移設も考えているか。

答 村民課長（仲西智直）

悪質な方はいない。関係機関
の指導を受けて対処したい。

質 又吉 貢

定期的に慢性的に発生してい
る部分を確認し、対策を取っ
ていくことが得策ではないか。

答 村民課長（仲西智直）

村が委託しているハブとか、
犬の引き取り、そういった方達
にも連携しながら、生活環境委
託職員や担当職員、あるいは関

係課と可能な限り、異臭問題に
ついて、施設の指導し、定期的
に出来る限りやっていきたいと
思います。

係課と可能な限り、異臭問題に
ついて、施設の指導し、定期的
に出来る限りやっていきたいと
思います。

糸数 昭 議員

新エネルギーについて

質 糸数 昭

私達は今地球エネルギーにつ
いて深く考え、取り組むべきだ
と思います。そこで、公共施設
や学校等の省エネルギー対策は、
どのように取り組みを行っている
か。

答 企画課長（佐渡山安正）

庁舎、各学校、公共施設等に
瞬時電力の制御、デマンド化を
実施し積極的に省エネ対策に取
り組んでまいりました。
また、庁舎内の節電や既存の
公用車を燃料消費量の少ない軽
自動車の導入図るなどの取り組
みを行っています。

質 糸数 昭

現在建築中の公共施設や今後
建設予定の学校に、積極的に太
陽光発電の導入が必要と思いま
すが。

答 学校教育課長（津嘉山 弘）

太陽光発電は、児童生徒に対
する生きた教材という観点から、
必要だと認識しております。高
率補助があるという事聞いて、
県と調整しました。
校舎建築の補助と一緒にする
ことは厳しいということ、今
年は断念しました。

質 糸数 昭

一般住宅、家庭にも太陽光発
電設置への補助をする考えはあ
りませんか。

答 企画課長（佐渡山安正）

新政権の政権公約で揚げられ
ている太陽光パネル、環境対応
車、省エネ家電等の購入助成制
度の具体的な内容が示された上
で、村としてどのような推進体
制が図られるか検討したい。

シルバーセンターの 設置について

質 糸数 昭

高齢化社会で高齢者に就業の
機会を提供すると共に、健康で
生きがいのある生活を実現する
ために、設立運営していけるか
の調査結果を伺いたい。

答 福祉健康課長（金城尚子）

地域の高齢者が、地域の家庭
や民間企業、公共団体などから
臨時的、短期的な仕事を請け負
い、委任形式で行う公益法人社
団であり、もし設立された場合、
協力はやっていけるものと考え
ております。

當山 君子 議員

恩納村農村婦人の家 の施設について

質 當山君子

昭和58年に国、県の補助で農
村婦人の家が設置されておりま

すが、近年本村と同様な施設が
設置されている他市町村は、施
設の対応を議論されている。
今後本村の施設はどのような
対応策があるのか。

答 農林水産課長（大城哲夫）

この施設は、農林漁家の婦人、
高齢者等が共同学習、自立的交
流、情報交換による資質向上、
健康増進を目的とし設置されて
おります。

58年に設置され大分古い施設
でありますが、所管として、指
定管理も視野に入れて、今議論
しているところであります。

投函箱「私の声」に ついて

質 當山君子

「私の声」が設置されて8年
余になります。今日まで何件の
投書があったのか。

答 総務課長（外間 毅）

投函箱は平成5年ごろ設置さ

れ、平成14年までに6件の投函
があった。平成14年度には4件、
15年に5件、16年に8件、17年
に1件、18年に1件、19年に4
件と20年に1件、21年に4件
トータル28件です。

質 當山 君子

投函箱の回収方法はどのよう
に実施されているのか。また、
投書件数を村広報に年1回報告
できないか。

答 総務課長（外間 毅）

2週間に1回投函箱から回収
している。投函箱の件数につい
ては、広報のほうに登載は可能
で、次回からいろいろと検討し
ていきたい。

質 當山 君子

投函箱「私の声」をどのよう
に周知し、対処されたか。

答 総務課長（外間 毅）

「私の声」については、私の
声の文書の内容を確認し、常に
三役調整しながら、具体的に審
議やるべきものについては庁議

衆議院議員選挙の結 果をどのように受け 止めているか

質 宮崎 豊

衆議院選挙は民主党の大勝、
与野党逆転という結果になりま
した。恩納村においては、北部
振興策による色々な事業が実施
され、大学院大学の開校が目前
に迫っている現状であります。

そこで、恩納村にとっての影
響、また、どのような期待をし
ているか村長の考えをお聞かせ
下さい。

路面電車の導入に向 けて調査の予算を組 めないか

質 宮崎 豊

今朝のタイムス1面トップに
「鉄道導入を明記」という記
事も出ていました。恩納村独自
に先進地を視察したり、率先的
に動き出すことはできないか。
調査費を計上できないか、村長
の考えを伺います。